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2025上合组织国家电影节
影片展映活动发布

2025上合组织国家电影节影
片展映将于7月3日~7日在中心城
区16家影院和永川区7家影院开
展，来自中国、哈萨克斯坦、吉尔吉
斯斯坦、巴基斯坦、俄罗斯、塔吉克
斯坦、乌兹别克斯坦、白俄罗斯、蒙
古、伊朗10个国家的影片参展，包
括《哪吒之魔童闹海》《音乐家》《香
巴拉》《乌姆鲁·阿亚尔-新的开始》
《我们仨》《在路上》《回家》《时光倒
流》《在树的怀抱里》《生命之轮》等
优秀影片，为广大市民奉上免费的
电影文化大餐。

所有参展影片均面向全市影迷
免费抢票。中心城区的影迷，请关
注16家参与影院的小程序或公众
号，及时获取抢票信息。

新重庆-重庆晨报记者 陈军

我市公布6起农村假冒伪劣
食品专项整治典型案件

6月27日，重庆市市场监督管
理局公布了6起农村假冒伪劣食品
专项整治典型案件：王某使用工业
松香加工猪头肉案、重庆五鼎坊食
品有限公司生产销售掺假掺杂的芝
麻油案、大足区正桦食品经营部篡
改饼干生产日期案、江津区裕达禽
蛋经营中心生产销售假冒“正大鸡
蛋”案、卢某某销售未经检验检疫肉
类案、奉节县柳某某农产品经营部
销售掺假掺杂鸭血案。

新重庆-重庆晨报记者 杨新宇

6月28日起，根据民航局通知，禁止
旅客携带没有3C标识、3C标识不清晰、
被召回型号或批次的充电宝乘坐境内航
班。考虑到部分旅客因为各种原因携带
了不符合规定的充电宝，重庆机场方面提
供了多种便民举措供旅客选择。如果充
电宝无法携带乘机，除了自行放弃以外，

重庆机场还提供了7天免费暂存服务，扫
码录入信息即可。如需邮寄服务，可咨询
驻楼快递公司。

重庆机场温馨提醒：乘坐境内航班出
行的旅客务必检查好充电宝是否可带上飞
机，提前确认自己的充电宝是否有3C标
识，3C标识是否清晰，充电宝额定能量是

否超过100瓦特时。建议旅客查询市场监
管总局缺陷产品召回中心官网（www.
samrdprc.org.cn/xfpzh/xfpgnzh）或 品
牌方渠道，确认充电宝是否属于被召回型
号或批次。此外，根据民航局规定，充电宝
只能随身携带，禁止托运。

新重庆-上游新闻记者 黎静

荒坡蝶变生态地标
万州三峡动物园加速成型

近年来，重庆市万州区在“一江
四片，一主两副”空间发展战略的引
领下，一座集动物保育、科研科普、
生态休闲于一体，占地403347㎡的
综合性山地生态公园正加速成型。

“三年前这里还是一片亟待整
治的城郊边坡地，如今动物馆舍群
落初具规模。”万州区城管局副局长
胡枫介绍，作为重庆渝东北片区唯
一的动物园，是万州生态建设的重
点工程。目前，工程整体建设进度
已突破85%，预计将于2025年内全
面竣工。

施工单位中交第四航务工程局
有限公司项目负责人介绍，新园区
在规划设计中充分融入“生态优先、
因地制宜”理念，将昔日的荒坡改造
为层次分明的立体生态空间，实现
了动物行为丰容工程与建筑美学的
完美结合，为动物提供了一个更加
贴近自然的生活环境。

何威 邓亚洲

今年5月，九龙滨江步道的马鞭草
爆火。约两公里的步道边上种满了马鞭
草，盛开时如紫色的海洋，无数人前去拍
照打卡。这片马鞭草是九龙坡区重点民
生实事、两江四岸治理提升工程九龙半
岛项目一期工程的结果，为了美化江岸，
种植了以马鞭草为主的多种花草。完工
后适逢花期，瞬间就火出了圈。

但市民打卡过程中，出现了诸多问
题，而相关部门响应群众呼声，对问题的重
视和解决，彰显了民生为大的发展理念。

之前：赏花问题一大堆

这片马鞭草面积为9700多平方米，
是去年年底种植的，今年5月份首次开
花。但是，因提升工程只是竣工，还没有
移交给九龙坡区城管局，加上外围是一
个大型建设工地，市民在赏花过程中出
现了多种问题。

九龙坡区政协委员王彦介绍，主要
有三个问题。

一是通行不便。轨道交通18号线
黄桷坪站距离花海核心区直线距离仅
800米，但因被施工围墙挡住，需绕行
2.3公里。很多市民就穿行铁路，或者在
围墙上开口子，从小路穿过去。甚至有
市民在铁轨上卧轨拍照，存在安全隐患。

二是服务缺位。核心观赏区500米
范围内仅设置4个垃圾桶，且清运频率
不足。整个园区未配备公共卫生间，最
近的公厕需步行两三公里至黄桷坪正
街。

三是管理缺失。存在比较严重的踩
踏、采摘行为。

为此，九龙坡区政协委员张书豪、毛

铁、王彦、张世江、胡渝茜等委员进行了
实地走访调研。他们看到，很多人通过
晋愉九龙湾停车场附近的一条烂路穿过
围墙，于是借来铲镐，几名政协委员将这
条斜坡上摔过无数人的小路，挖出一些
台阶，便于通行。

调研后，王彦联合其他政协委员，迅
速将诉求梳理成《建议尽快完善九龙半
岛马鞭草观赏区周边配套服务设施》，以
社情民意的形式提交相关部门，从开辟
临时便道、优化保洁方案到增设移动公
厕，安排专人管理，打造15分钟便民服
务圈，每一条建议都是当务之急。

记者在九龙政协信息第七期上看
到，该建议的提交日期为5月13日。5
月下旬，相关部门就做出反应，并开始一
一解决问题。

体验：大多问题已解决

6月27日，记者随同王彦先来到晋
愉九龙湾停车场附近的那条烂路，当时
政协委员们修路时留下的挖铲痕迹历历
在目，不过已没人走这条路了。

随后，记者来到九龙半岛滨江段一
期（一标段）工程大门口，王彦介绍，经过
九龙坡区城管局联合黄桷坪街道进行协
调，打开了工程大门，并在大门上设置

“马鞭花观赏由此去”的路牌。进入大门
后，是一条平坦宽阔的柏油路，沿路步行
100多米，就可进入滨江步道。相比之
前的穿铁路、扒围墙，这条路更近更宽更
平，大大方便了赏花群众。

进入步道后，记者看到步道非常干
净，几乎没有垃圾。

在中部区域，建有两栋移动房屋。一

栋是公共厕所，一栋是休息室。王彦和记
者走进厕所看到，虽然是临时建筑，但修
建得非常漂亮，外观由蓝、橙、紫、黄四种
颜色组成，厕所里洗手台、换气扇均具备。

厕所旁边是休息室，有十多个平方
米，供工人和游客休息。王彦介绍，马鞭
草花期较长，从五月开到六月，天气逐渐
变热，有些身体不好的游客晒久了难免
身体发虚，河边没有建筑物可遮阴，因
此，休息室里装有空调，既可以让环卫工
人休息，也能让游客休息，物尽其用。

路上有环卫工在打扫清洁，记者询
问得知，他们是六月上旬开始进来工作，
每天负责清扫路上和花丛中的垃圾，并
且对一些摘花、踩踏的不文明行为进行
劝阻。由于步道较长，公司专门给他们
配备了电动清洁车，可以远距离来回清
扫，确保观赏区垃圾随产随清。

王彦和记者走遍了约两公里长的
开花步道，基本没看到明显垃圾，游客
观赏也比较文明，没见到踏入花丛中照
相的情况。王彦表示，“这一趟民生体
验基本是满意的，我们此前反映的问题
大都得到了解决。九龙滨江步道除了
马鞭草，还种植了多种开花植物，一年
四季都适合游玩，我们的政府在两江四
岸治理提升中，确实加入了更多的民生
考量。”

他表示，将和其他委员一道持续关
注九龙滨江步道的配套服务情况，积极
收集、反映群众心声，推动更多民生问题
得到解决，用实实在在的履职成果，不断
擦亮群众幸福生活的“底色”。

新重庆-重庆晨报记者 廖平

助老助残勇探新路
大足有家“滴水食堂”

如今社区食堂在城区并不鲜
见，但是乡村（院落）食堂却十分缺
乏。不过，在大足区中敖镇天台村
就有一家“滴水食堂”，专门解决“一
老一小”的吃饭问题。

“滴水食堂”位于天台村一组一
处滴水岩壁之下，即使是在夏天，一
股清澈的泉水也会自然涌出。大足
区民政局党委书记、局长薛千勇说，
这个名字巧妙融入“滴水之恩、涌泉
相报”典故。

“滴水食堂”体现了涂科强与其
叔涂代强、其叔公涂中武三代党员、
退役军人在乡村振兴中的责任担
当，他们主动返乡拿出自己的钱整
修了岩壁下的空间，并垫钱为村里
的困难群众送饭菜上门。

4元、6元、8元，是食堂饭菜的
三种价格，70岁的老人吃饭一餐只
收4元，60岁~70岁一餐只收6元，
60岁以下，一餐8元；送餐上门，不
另外增加费用。

新重庆-重庆晨报记者 陈军

带了不合规充电宝咋办 重庆机场：免费存7天

看马鞭草
要钻洞翻墙？

相关部门做出反应
开通一条更近更宽更平的路

编者按：在今年1月“重庆两会”上的2025年重庆市政府工作报告中提到：今年，
我们将突出“民呼我为”，聚焦“急难愁盼”，接续办好15件重点民生实事。

半年过去了，重点民生实事办得怎么样？具体到某一个点上，人民群众又有什么
样的体验？我们征集了一批“民生体验官”，分别从老旧小区改造、停车难、公交出行、
公园建设、应急救护五个方面，选取五个点进行体验。

体验官：王彦（九龙坡区政协委员）

体验地点：九龙滨江公园马鞭草观赏区

2024年，重庆建成100个口袋公园，完成100个公园适老化适儿
化更新提质改造，实施102个街头绿地提质改造，建设119公里山城
绿道，新增100个城市公园实施开放共享，实施220万平方米增花添
彩项目。今年 3 月 21 日，《重庆市 2025 年重点民生实事工作目标任
务》正式发布。其中，在建设城市微型公园项目中，计划建设100个
口袋公园、10座体育公园。

政协委员们修路政协委员们修路

王彦在介绍新安装的厕所
王彦在介绍新安装的厕所

马鞭草花海引来众多市民打卡马鞭草花海引来众多市民打卡


